



最優秀賞のチーム「白魂(～しらたま～)」



最優秀賞「いつまでも元気! 熊本ヘルシー料理」



敢闘賞のチーム「アクティブ」

## 高校 高校生第2回炎の料理バトル「最優秀賞」に輝く

平成26年度高校生第2回炎の料理バトルが開催されました。テーマは「あなたの大切な“誰か”に食べさせたい晩ごはん」、尚綱高校から1次書類選考で9組中2組通過し、8月20日(水)尚綱大学で行われた予選大会に出場しました。結果、チーム「アクティブ」は敢闘賞、有明高校、鹿本農業高校と本校のチーム「白魂(～しらたま～)」は決勝進出となりました。9月7日(日)、西部ガスショールームヒナタ熊本にて行われた決勝大会では料理タイトル「いつまでも元気!熊本ヘルシー料理」、メニューは鶏ロール、たこ飯、冷や汁、なすの田楽、すいかの酢の物の5品を、担任の尾池先生のために作りました。料理のおいしさやチームワーク、ガスならではの調理法などが評価され、見事「最優秀賞」を頂くことができました。これはTKUで10月11日(土)放映されました。また優勝賞品の中にエルセルモ熊本の福田総料理長のディナーご招待もあり、ここに残る料理バトルになりました。

## 大学 尚綱ボランティア支援センター

### 「障がい者」「認知症」「児童虐待」に関する主催事業を開催

尚綱大学・尚綱大学短期大学部学生を対象として、10月「熊本市障がい者サポーター研修」、11月「熊本県認知症サポーター養成講座」、12月には児童虐待に対する理解を深めることを目的に「オレンジリボン講座」を実施しました。各専門家を講師に迎え、熊本県の福祉教育にさらに尽力していきたいと考えています。



また11月4日(火)には「熊本市障がい者施設商品コンクール」の審査員に本学学生が選ばれ、一般市民とともに商品の品評を行いました。平成27年2月の熊本城マラソンには、大学・短期大学部から今回80名の学生がボランティアに参加することが決定しています。今後さらに当センターの機能を強化していきます。

## 大学 尚綱子育て研究センター

### 公開シンポジウムとサマーセミナーが開催されました

平成26年8月10日(日)榎木キャンパスにて、第14回公開シンポジウム「おとなも子どもも心底笑える保育にむけて」と第29回サマーセミナーが同日開催されました。朝から県内の保育関係者の皆様に多数ご来場いただき、学生も含め約350名もの参加者と学びを共有する機会に恵まれました。毎日の保育実践を「おもしろい!」と感じられる講話に魅了され、笑いあり、涙あり、あっという間のひと時でした。



『次世代育成研究・児やらい』2014刊行しました  
公開シンポジウムの報告、研究発表、現場の保育者による実践報告などを中心に本誌は編まれています。

## 大学 尚綱食育研究センター

### 「秋のくまもと茶おもてなし祭り」に参加しました

平成26年10月10日(金)熊日会館びぶれす広場で、熊本県経済連茶生産流通協議会主催、熊本のお茶販売店と和菓子老舗6軒からなる「開懐世利六葉匠(かわせりろっかしょう)」による「秋のくまもと茶おもてなし祭り」がありました。伝統文化と食に造詣が深いということで本学がノミネートされ、生活科学部栄養科学科4年生4名がお茶が贈呈されました。「若い世代に、本物のお茶の味わいを知っていただき、熊本のお茶に親しんでほしい」とのコメントをいただきました。生活科学部4年の内田彩さんは「お茶には体に良い成分が含まれており、おいしいお茶を食事と共に提供できる食の専門家を目指したい。」と感謝の言葉を伝え、参加者から大きな拍手を受けました。広場では「お茶のいれ方」の実演があり、学生たちは「お湯の温度と急須で蒸らす時間」がお茶の香りと旨みを引き出すポイントであることを学び、目の前で入れていただいたお茶をじっくり味わっていました。「くまもとのおいしいお茶」に親しみ、伝統の職人技を近くで見る機会をいただいた秋の素晴らしい一日でした。



## 提案制度が制定されました

平成26年6月11日(水)開催の常勤理事会において事務効率化推進プロジェクトの総括を踏まえ、実際に現場で業務に携わっている職員から広く提案や意見具申を吸収する仕組みとして「提案制度」が制定されました。第1回目の提案審査の結果、4件の提案が採用され、受賞した職員の表彰式を行いました。日頃の仕事の中にも、気付きがたくさんあるようです。こうした取り組みを今後も続けていきます。職員の方からの提案を随時募集しています。



## 尚綱大学 尚綱大学短期大学部

### オープンキャンパスが開催されました

平成26年7月、8月、11月(進学相談会)に開催されたオープンキャンパスでは県内外から多くの高校生・保護者にお越し頂きました。各学部・学科工夫を凝らし、体験コーナーやキャンパスツアーなど特徴をわかりやすく紹介。高校生達は大変興味深い様子で、在学生に熱心に質問する光景もみられました。



### 平成26年度公開講座が開催されました

平成26年9月1日(月)から9月5日(金)までの5日間、今年で25回目となる尚綱公開講座は、「人間探求」の主題の下、「未来への学びを」をサブテーマとして掲げ、芸術や文学から自然科学までの広い学問領域に亘り各日2講座、計10講座が開講され、延べ576名の方が受講されました。今年も大変好評のうちに終了いたしました。



## 尚綱高等学校

### 尚綱塾シニア講座開催



九品寺キャンパス尚綱学舎において「尚綱塾シニア講座」を開催しています。平成26年6月から平成27年2月までの毎月第四土曜(12月を除く)に実施しており、前期四回は9月に終了(貝原益軒「楽訓」の教え)。後期は「懐かしの算数・数学」。対象は育友会・同窓会会員が主ですが一般の方も大歓迎です。講師は前期永畑清先生、後期宇藤元文先生(共に尚綱中・高講師)です。塾生たちは学生時代に帰った気分で古人の生き方や考え方や音読を通して対話したり、算数や数学の問題を柔軟な考え方で解くことに挑戦したりと、楽しい雰囲気の中で学んでいます。毎回、笑顔あふれる講座です。

## 尚綱中学校

### 第13回小学生尚綱英語暗唱大会

平成26年8月23日(土)尚綱大学1号館10階ホールにて英語暗唱大会を開催しました。小学生の英語への興味関心を高めるお手伝いできればと、毎年開催しています。今年も多くの方々に参加いただきました。午前の課題暗唱部門、午後の自由発表部門では、それぞれに工夫を凝らし、小学生とは思えない素晴らしい発表に職員一同驚かされました。本校ESS部の生徒による英語の発表の時間もあり、今年は映画「アナと雪の女王」のテーマソング、「Let it go」を歌って会場も一帯となって、楽しい時間を過ごすことができました。参加いただいた児童のみなさんや保護者・指導者の先生方、誠にありがとうございました。



## 尚綱大学短期大学部附属幼稚園

### 秋は遠足の季節です

平成26年10月21日(火)年中組は動物園遠足に行ってきました。ゾウを見ていた子ども達が「ゾウさん、こっちに来てよ!」と呼んでみたら、幼児の思いに気付いたのかゾウさんが近くまで寄ってきてくれました。大きなウンチに子ども達は大喜びでした。11月、カントリーパークに年中組、年長組が芋ほり遠足に出かけました。出てきたお芋にびっくりして夢中になって掘りました。秋晴れの中、楽しい一日を過ごしました。園外保育では、友だちと一緒に普段できない体験をすることの他に、安全に気を付け、決まりを守って集団行動をすることも大事な学びになっています。

